

Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

25 céntimos 1775 puntas

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres

GRÉDITO PÚBLICO

Número cuatro 10 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal

MURCIA DE LA PRENSA DIARIA LOCAL... EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACION DENTRO Y FUERA DE MURCIA...

Ayuntamiento

(SESION DEL DIA 3)

Bajo la presidencia del alcalde y con la asistencia de los concejales señores Jara, García Muñoz, Bernat, M. Marco, Rozero, Lorenzo, Hilla, Niño, Ruiz Medina, Arnez y M. Moja, da comienzo la sesión.

El secretario lee el acta de la anterior, la cual queda aprobada.

También da lectura a las cuentas y pagos de la semana, las que quedan igualmente aprobadas por el Consejo.

Esto queda enterado de las disposiciones publicadas en los periódicos oficiales que afectan al Municipio.

Despacho ordinario

La comisión de policía urbana autoriza a varios para verificar obras en la vía pública.

Los dependientes de comercio solicitan al Teatro Roma para verificar dos bailes el próximo Carnaval.

Un propietario de casa-escuela pide que se los nuevos presupuestos se le aumente la consignación que en concepto de alquiler percibe. A la comisión.

El arrendatario de arbitrios presenta un escrito alzándose contra las resoluciones tomadas por la ponencia correspondiente sobre las reclamaciones presentadas por algunos particulares.

El escrito pasa a la comisión de Hacienda.

Este mismo día presenta un informe sobre unas cuentas pertenecientes al tiempo del alcalde anterior señor Serrano.

El informe pasa a la comisión correspondiente con los votos de Martínez Maya y Lorenzo en contra.

Despacho extraordinario

Ruiz Medina solicita un voto de confianza para el alcalde con objeto de que renuncie, de un modo prudencial, a los dos profesiones que vinculan a Murcia y a fallar en el concurso de proyectos de abastecimiento de agua de la población. Aprobado.

Martínez Marco solicita conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del Sr. Moja.

También ruega que en vista de la sequía actual se traiga el próximo jueves, en rogativa, a nuestra patrona la Virgen de la Fuensanta. Acordado.

García Muñoz ruega se excluya del pago de impuesto de maestros el reloj que hay en la relojería del señor León, en la Plateria, por conceptual de utilidad pública. Conforme.

El alcalde pone en conocimiento del Consejo que ayer se compraron las casas que existen en la plaza de la Media Luna para ampliar la vía pública.

Lorenzo felicita al alcalde por esta mejora y aprovecha la ocasión para preguntar si es cierto que ha abandonado las grandes proyectos que se presaba realizar.

El alcalde contesta negativamente.

Lorenzo ruega al alcalde se abandone la Abadía sin dejar comenzadas las obras del mercado de la Rembla.

Jara, en nombre propio y en el del concejal señor Bernat, ruega por conste en acta que se aprobó el arreglo del «banco» de la calle de Crédito Público.

El alcalde promete arreglarlo en breve plazo.

Después dice, que en virtud de las frecuentes denuncias recibidas en la Alcaldía se ha ordenado encerrar todos los faroles de la capital.

Hilla hace un ruego sobre la casa que se está edificando frente a la Estación.

Y no habiendo más que tratar se levanta la sesión.

ORIHUELA

Las procesiones de Semana Santa Como los nuevos concejales que entrarán a formar el Ayuntamiento en el primer de Abril próximo, más los concejales que quedan, son todos...

procesiones de Semana Santa, tenemos entendido que propondrán y acordarán que en el corriente año se celebre la lucidísima procesión del Santo Entierro de Cristo, con toda la esplendor tradicional.

Hemos oído decir que el buen patrio y entusiasta centurión romano don Ramón Montero Mesplea, no dejará de hacer que su brillantísima Centuria Romana preste vistoso esplendor a las procesiones, y así es de esperar de su entusiasmo y patriotismo y aun creemos que tras de introducir novedades que han de llamar muchísimo la atención y que las tiene concebidas desde el año anterior.

Todo, pues, si en sus informes son verídicos, como es de presumir, contribuirá a que este año las procesiones de Semana Santa sean tan espléndidas como Orihuela se merece.

Solo un punto hay oscuro en esta perspectiva agradable y es la actuación en esas procesiones de la centuria de «Los Grises».

¿Qué van a hacer «Los Grises»? ¿Qué es de «Los Grises»? ¿Actuarán ya como dijeron en las procesiones del corriente año?

Restablecidos

Se encuentran de las dolencias que les aquejaban el letrado don Manuel Lucas Ibáñez y don Manuel Luos Hernández. Lo celebramos.—C.

DE ACTUALIDAD

Pronunciamento y camarilla

Buena, lo mejor es siempre la verdad. Y en eso de las tan sonadas y chabaleadas Juntas de Defensa de las Armas del Ejército, la verdad es que el paisanaje—que no siempre es, por serlo, yivá—ha estado siempre dividido y ya de parte de ellas, ya en contra, según creyes que era su actuación. En Junio de 1917 la mayor parte de los que decimos de la izquierda simpatizan con las Juntas, por creer que la justicia que demandaban era la que necesitábamos todos, paisanos y militares, y hasta por entonces anticesaristas. Don Bouillo López, el primero y más histórico de los presidentes de la Junta del Arma de Infantería, expulsado del Ejército por un Tribunal llamado de honor, acabó declarándose republicano. Y cuando en la huelga de agosto del mismo año 17 se le hizo al Ejército contribuir a su represión, de la manera que todos recordamos, los elementos democráticos y liberales de verdad, los de izquierda, se pronunciaron contra las Juntas.

Y es, ya lo hemos dicho, que hoy los míes, uno es el pretorianismo, el de los militares que repitiendo que no quiere hacer política, la hacen y tratan de subvertir al poder público civil. Los pretorianos en la Roma imperial hacían y deshacían emperadores, sus muñecos los ponían unos contra otros, subvertían el imperio. Pero había otro mal y era el cesarismo.

Llamóse cesarianos a los funcionarios de la casa del César, del Emperador funcionarios domésticos, de casa y boca, que en un principio eran sólo los esclavos y libertos de aquella casa. Los cuales no podían ser funcionarios del Estado, públicos, pues para serlo se necesitaba ser lo que se decía «ingenuo», libre de nacimiento y origen, caballero y senador. Y el último, el de más modesta categoría pública de los funcionarios del Estado, se creía, y con razón, por encima del que ocupase el más alto cargo palatino.

Y a esto conviene añadir que aún hoy no se debe hablar, como algunas vez se hace, de autoridades palatinas. En el Palacio Real no hay más autoridad que la del rey. Todos los que ocupan cargos palatinos son sus criados, y un ministro, en cambio, un gobernador, un alcalde no lo es. Un empleado de Palacio, un doméstico de la casa real, por muy conde, marqués, duque y grande de España, no tiene jurisdicción ninguna. En el orden civil el alcalde del último villorrio está por encima de ese grande.

El pretorianismo puede aliarse al cesarismo y hasta confundirse con él, pero son cosas muy diversas y con frecuencia contrapuestas. Y en nuestro castizo vocabulario político hay dos palabras, que han pasado de boca a boca y que simbolizan a ambas situaciones. Estas palabras son: pronunciamiento y camarilla.

Y pronunciamiento es la expresión suprema del pretorianismo y la camarilla la del cesarismo. Y así como en el pronunciamiento pueden tener parte elementos civiles, inspirándolo y aun dirigiéndolo, así la camarilla puede ser militarista y a su vez ser a menudo. Los más de los pronunciamientos de origen civil. Prim fue muy militar, si pero fundamentalmente, un hombre civil, muy civil. Y hay paisanos, como el actual ministro de la Guerra, que de civiles tienen muy poco o nada.

Y en cuanto a esa constante manifestación de las Juntas, de que ellas no hacen política, ahí está su mal. Sólo se justifican haciendo política. Le que no quiere decir aliándose en uno de los partidos constituidos. El pedir justicia es ya hacer política. Y si al pedir la hubieran pedido el restablecimiento de las garantías constitucionales, la derogación de la ley de Jurisdicciones, la liberación de los presos gubernativos y de los judiciales injustamente encarcelados, el inmediato rescate de los prisioneros de África y todo lo demás que hace falta para que el reino de España sea un país de libertad y de justicia, no habría culpa de pretorianismo ni de militarismo. Porque eso pronunciamiento habría de un acto de la más alta y noble ciudadanía. Y la ciudadanía es siempre civil, y es siempre anticesarista. Porque cesarismo es servilismo.

MIGUEL DE UNAMUNO

En favor de los subalternos del Estado

UNA CONFERENCIA NOTABLE

En la Escuela de Comercio tuvo lugar la reunión anunciada en la Prensa local, que fué presidida por el subalterno M. Marcos, pudiendo decir que el local se hallaba materialmente atestado de público.

Se leyeron telegramas de adhesión de Murcia, Alicante, Madrid, Liria y otras poblaciones, y asistieron representantes personales de Castellón y Tarragona.

El señor Marcos explicó en breves palabras el objeto de la reunión, que no era otro que escuchar al eloquente orador y entusiasta protector de los subalternos de España, señor Revenga, y adherirse a la asamblea que se celebrará en Madrid tan pronto se abran las Cortes, para pedir a los Poderes públicos aumento de sueldo y otras mejoras, pues se hace ya de todo punto imposible la vida de esta sufrida clase con la miseria que el Estado le da por sus servicios.

Seguidamente se invitó a hablar al señor Revenga, que no pudo hacerlo en buen rato por la salva de aplausos y vítores que atronaban el espacio.

Y comenzó a hablar el señor Revenga, y un verdadero torrente de palabras fluidas, ideas, pensamientos e imágenes preciosas, daban una sensación tan agradable, que se perdía la noción del tiempo y del lugar, siendo colmado a cada momento con explosiones espontáneas de aplausos.

Fastigó duramente a los políticos, de los que hizo anécdotas curiosas y humorísticas, para venir a decir que mientras los subalternos no como, se gastan en España tres millones en gasolina y carbón para pasar las mujeres e hijas de los políticos y gobernantes.

Ensalzó la campaña que con la publicación de varios artículos viene haciendo el compañero Marcos, artículos que son leídos y comentados en Madrid y provincias muy favorablemente.

Manifestó la necesidad de celebrar una asamblea magna en Madrid, contando de antemano con el triunfo, pues conoce todos los resortes de la política y cuenta con influencias para v a don Alfonso y exponerle la situación de los desgraciados subalternos.

Contó un himno al amor y a la mujer para deducir que son las dos creaciones más puras del Supremo Hacedor, sin los cuales el mundo sería un desierto y no merecería la pena de vivir en él.

Terminó saludando a la Prensa.

que es la que difunde la civilización y el progreso por toda la tierra.

Aun así que pasará a dar conferencias a Castellón, Tarragona, Barcelona y Aragón, y con tal motivo dará en Valencia otra conferencia, pues es indescriptible el entusiasmo que reina en toda España.

La ovación y los vítores fueron inenarrables, siendo felicitado el conferenciante en medio del mayor entusiasmo.

A continuación se procedió a nombrar representante de Valencia en la asamblea de Madrid, siendo elegido por aclamación el compañero Marcos que dió las gracias muy emocionado prometiendo cumplir dignamente con su cometido.

Y acordando reunirse de nuevo el domingo a la misma hora en el mismo sitio, para discutir detalles y establecer una cuota para responder a los gastos que se ocasionen, se levantó la sesión.

(Del «Diario de Valencia».)

ALICANTE

Febrerico el loco

Hogaño parece decidido a no demostrar su fama. Febrerico ha comenzado su existencia breve con sacudidas de epileptico y con velosidades de perturbado. Aun no nos ha ofrecido un día completamente bueno y apacible: se ha presentado gruñón e insoportable.

Ha llovido el sol. Pero no ha cesado el viento con que Enero se despidió: es este un tiempo que a nadie complace. Hay quienes gustan de los días de lluvia: los días de fuerte viento son rechazados y tomados por todos. Los enfermos y convalescentes sienten como quebrantados sus cuerpos.

No obstante, con no poca animación y rebullido, han comenzado las fiestas procesionales del año nuevo. Anoche hubo bailes muy concurridos en el Circo de Bellas Artes y en el Centro de Escritores y Artistas.

Y ha comenzado ya también el derrecho de confettis y serpentinas. Asimismo los salones públicos no han visto muy amigos: empujan los clásicos bailes en el Café Artístico.

Las gentes temen sin duda a las traiciones del tiempo. Pero no se arredran ni renuncian a los ratos de expansión que ese mismo tiempo les ofrece.

Y puesto que ahora marchamos a través de unos días locos, ya que vamos envueltos en estas horas de máscaras y de bromes, dejémosnos arrastrar por el ambiente. Este ambiente de locura y despreocupación...

Que para que nada falte este mes se nos prepara también la gran maso carada de las elecciones municipales.

Final de una vista

La vista de la causa seguida contra los obreros Ernesto Clavel, Rafael Lledó, Mariano Blanco, Miguel Aguado, José Morales y Antonio Mora, procesados por supuesto delito de asociación en grado de tentativa, terminó favorablemente para los procesados.

Ya ayer anticipamos a nuestros lectores el relato de los hechos con forma de despedida de las diligencias sumariales y el ministerio fiscal en sus conclusiones provisionales calificaba estos hechos de dos delitos de asesinato en grado de tentativa cometido en ellos las circunstancias agravantes de premeditación y acozamiento para cada uno de los delitos.

Las defensas, a cargo de los prestigiosos abogados don José González, don León González y don José López, negaban en absoluto que sus patrocinados tomaran participación alguna en los hechos que se les atribuyeron.

Constituido el Tribunal, la prueba resultó en extremo favorable a las defensas.

Comparecieron los perjudicados Esteban González y Ramón Molina, haciendo manifestaciones que produjeron gran sensación en el auditorio.

Respondiendo a preguntas del ministerio fiscal, negaron conocer a los procesados, pues al llegar a Alicante solo entraron en relaciones con varios individuos del Sindicato Católico, los cuales les propusieron asesinar a los abogados de los Sindicatos contrarios, como se hizo con Laredo. En el público se produjo un gran entusiasmo.

Como más sus afirmaciones, señaló al

sitio donde se sientan los defensores don José Guardiola, don León González y don José López.

Niegan que los procesados les propusieran asesinar al señor Bergón ni que los indujeran tampoco a colocar bombas de dinamita en el Casino y Teatro Principal, manifestando que no pudieron conocer a los individuos que los hirieron, por la obscuridad del sitio donde se encontraban y porque fueron agredidos por por la espalda.

Los defensores reaccionaron al resto de la prueba, y el ministerio fiscal, no existiendo elementos bastantes para mantener sus conclusiones las medidas retiradas totalmente la acusación que acostaba.

Los procesados han sido puestos en libertad.

Noticias

Se ha verificado el enlace matrimonial de la encantadora señorita Luisa Doguino con nuestro excelente amigo don Agustín Mara.

Felicitemos a los venturosos esposos.

Mañana marcha a la Isla de Hierro (Canarias), a donde ha sido destinado, nuestro buen amigo el oficial de este gobierno civil don Andrés Garriga Lacarcel.—3 Febrero.

LONDRES

A propósito de una mancha de aceite

Los que pasan por Londres y sus alrededores vienen con intención de hacer una visita detenida, se marcan con la creencia de que el único monumento grandioso es el de la plaza de Trafalgar, el único edificio sumamente la estación de Charing Cross y el único restauración elegante al «Lyons» burruerisco al que los «Loves» interpretan. Y es que en esta ciudad londinense como buena inglesa, lo grandioso, el lujo y la suprema elegancia están coitos a las miradas de los exploradores superficiales. Al dejar la esquina de un callejón de aspecto miserable, al pasar el sopor tal que da a una enorme plaza interior difícil de sospechar, al cruzar el umbral de un caserón de pobre fachada de ladrillo sucio, surge la exasperación de asombro, y o que se contempla es alfa y omega, de grandiosidad, de riqueza y de elegancia.

Por ese Kraasin—el piepoteo comercial de los Soviets—, que lleva ya muchos meses en Londres, no ha parado en sus investigaciones hasta dar con el restaurador nitrato por excelencia, y a juzgar por el aspecto de su indumentaria ha dado también con los escondidos callejones donde «án tienen sus primitivas tiendas los sucesores te los que calzaron, vistieron y onbieron la arrogante cocha de «Boss Brunel». No ha mucho coincidió en «Claridge's» con el enviado comunista, que rodeado de «chombrs de la City», anuncios vivos de bienestar y mejor vivir, ponía digno remate a un «lunch» a la inglesa con un corona-corona y una copa de «Napoleón».

Kraasin ha venido a Londres con el propósito de ir añadiendo pedacitos a la escala de su misión comercial, hasta que llegue a la altura de la ventana del Foreign Office, que corresponde al despacho del ministro de Negocios Extranjeros, donde se promete hacer visar algún día no lejano las credenciales de embajador reconocido de los Soviets de todas las Rucas. En «Claridge's» y entre copiosas columnas del azulejo hacen de los habanos va aumentando la bola de nieve de los intereses creados: comisiones petrolíferas, monopolios, órdenes para los acileros y fábricas del Norte de Inglaterra, idas y venidas de flotas enteras entre Liverpool y Petrogrado.

En Kraasin un eslavo que uno ya la aprendida calza inglesa al ensucio de su magnífica personalidad política de la energía de la raza. Su despejada frente y sus ojos siempre alerta detrás de un velo de bien buscada indiferencia, hablan de una actividad inteligente, capaz de servir de eficaz contrapeso a los temidos aplazamientos de esos «chombrs de la City» que el día a que me refiero eran sus invitados en «Claridge's». Compietan la atractiva expresión de la cabeza eslava de Kraasin unas abundantes cejas bien abajadas en arco, bigote cortado al ras del labio y una barba pequeña en punta, en la que aparecen ya los hilos de plata de la madurez. Su silueta psicóloga puede formarse con las palabras cultura sutilosa, tosa y adaptabilidad.

Uando hace más de un año llegó a Londres, se presentó al presidente de la Delegación Comercial

Sovietista amoldó modestamente una oficina en Bond Street. No pasaron muchos meses sin que arciera en pleno corazón de la City (la ciudadela de los negocios) una enorme oficina soviética en la planta baja de un edificio de Moorgate Street, que pronto fué totalmente invadido por los empleados rusos y las señoritas dactilógrafas del propio Petrogrado.

Hoy, a más de dos pisos en Bond Street y del edificio céntero de Moorgate Street, ocupan Kraasin y sus huéspedes otro edificio y parte de otro en Lincoln's Inn y un piso en un enorme edificio de Southampton Row... Los cuatro puntos cardinales de Londres han sido fructíferamente explorados por la actividad eslava y nunca tuvo Gobierno alguno en Londres tan sabia, tan bien organizada y tan amplia representación.

Por eso cuando en Gannes quiere Briand emplear palabras despectivas al hablar de las insignificancias del arraigo del Gobierno soviético, se acuerda Lloyd George de las ráfagas que ha echado en pleno Londres, y con seguridad que las palabras que ese recuerdo le sugieran habrán de tener eco en alguna cláusula del proyectado pacto anglo francés.

¿Y en España? ¿Hay quien se ocupe oficialmente de que Kraasin no es el único comunista con un propósito y un plan? Pero tal vez se crea que «de Rusia» se tiene importancia y que lo único que interesa es achucharlos la sangre a los musulmanes a fuerza de misas de campaña. Por algo está La Cierva en el poder «por Dios y por la Patria».

REGEMO ECHARRI.

Londres, 17-1-1922.

Resultado de una función benéfica

El gobernador civil nos comunica que hechas las cuentas de ingresos y gastos de la función benéfica organizada por la Federación de Dependientes, ha resultado un beneficio de 36840 pesetas, que serán destinadas a comprar o donaciones para los soldados murcianos que están luchando en Melilla.

Todas las personas que han presentado al cobro recibos de gastos de esta función han hecho una importante rebaja, excepto el señor Giménez que no ha querido interesarse nada por los materiales y confección de los programas anunciadores.

Pro-presos

Al llamamiento hecho a la caridad pública para dotar de ropas a los presos necesitados, han contribuido los señores siguientes:

Don Isidoro de la Cierva, con 50 pesetas; el señor presidente del Casino, 200, y un militar, 3.

Se han comprado 25 colchones y 30 mantas.

También han hecho un donativo de dos mantas y dos camisetas interiores y un gabán.

ELCHE

Certamen literario organizado por «Cero Clavé» para el día 2 de Abril de 1922 en conmemoración del V aniversario de la muerte de don José Anselmo Clavé.

Premio «Cero Clavé». Vida y costumbres de J. Anselmo Clavé. Trabajo en prosa que no pase de veinte cuartillas.

Premio de don Antonio Rodríguez Jiménez, alcalde de esta ciudad.—Himno a Elche: Janto a nuestra ciudad, con libertad de metro.

Premio de don José María Martínez Ladrón, vicepresidente de «Cero Clavé».—Cuanto de costumbres murcianas, en prosa o verso y su limitación de cuartillas.

Premio de don Francisco Serrano Rodríguez, bibliotecario de Cero Clavé.—Soneto, con libertad de asunto.

Condiciones

1. Todos los trabajos serán escritos con claridad y dirigidos de la siguiente forma: «Certamen Literario de Cero Clavé. Elche (Alicante)».

2. Todos los trabajos serán enviados con un tema y con sobre aparte y cerrado el nombre del autor.

3. El plazo de admisión finaliza el 25 de Marzo próximo y todos los trabajos premiados serán leídos en la noche del 2 de Abril, que es el día del centenario de Cero Clavé se verificó en el Real Ateneo.—Elche y Enero 1922.—El presidente,

Redacción, Oficinas y Talleres

GRÉDITO PÚBLICO

Número cuatro 10 céntimos

La carretera y el tranvía

Ya parece irse cumpliendo con las exigencias a que tiene derecho un pueblo que reúne las condiciones del de la Alberca.

Este pueblo está situado en las faldas de diferentes montículos de las que a las orillas se observa la tan encantadora vista panorámica de su hermosa vega pareciendo ejercer la guardiana de su espléndida floración la elevada y magestuosa Torre de la Catedral que crea la ilusión óptica de hacerla ver descansar sobre los extremos del ramaje de sus frondosos árboles.

Mucho regocijo ha producido en este pueblo la instalación de los primeros rieles para el tranvía, como igualmente gran satisfacción a las activas comisiones que han trabajado impreviamente por serlo necesario para el pueblo, a la vez que negocio lucrativo para la empresa.

De los labios de los vecinos de este pueblo salen a cada momento voces de entusiasmo para el director de los tranvías así como también de sus bolavillos ha salido el sorriso pecuniario para ayudar a tan justa obra.

Ya está por terminar próximo a dos kilómetros de carretera, lo cual hace creer que para el mes próximo de Abril estará completamente terminada.

Si el director de la empresa de tranvías no desmaya en la realización de lo que a sí toca, veremos en plazo no lejano los anhelos de un pueblo cumplido; las obras terminadas.

De saber buena puede estar el pueblo de la Alberca al tener como vecinos en ciertas épocas del año hombres tan incansables y altruistas como los hermanos Jara Carrillo, Bermúdez, Zamora y otros, que con tanto celo laboran por conseguir esta mejora para el pueblo y para Murcia en general. — Julio Sánchez.

NOTICIAS

Murió coherentemente D. Manolo con dentadura completa. Usando el Licor del Polo.

ENTREROS DEL ESTÓMAGO la lecha los perjudica, y las pastillas de Celdo de cereales «NATURA» os proporcionarán la salud. Venta: Casa Podreño, farmacia Ayuso, Crespo y otros. Depósito: Juanita Guardiola.

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100 Las imposiciones comienzan a disfrutarse del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja Sociedad de dueños de carruajes de alquiler

En asamblea celebrada por esta Sociedad el día 31 de Enero toma posesión de sus cargos los señores elegidos para formar parte de la Junta directiva que ha de actuar en el presente año 1922, la cual ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente: don Genaro Albaldedo. Vicepresidente: don José Alburquerque.

Secretario: don Miguel Martínez. Contador: don Bibiano Guillén. Secretario: don Cristóbal Ortega. Vicesecretario: don Francisco La Córcega. Vocales: don Angel García, don Basilio Ferrer, don Juan Arjona Murillo, don Faustino Alemán, Meseguer, don Francisco Fernández Martínez, don Andrés Paterna, don Rafael Rubio y don Juan Antonio López.

Vida Religiosa

SANTORAL Día 4 de Febrero de 1922. — Sábado. — San Andrés Corsino. — San José de Leonias. — San Gilberto. — San Isidoro.

—La Misa y Oficio divino son de San Andrés Corsino, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

Mes de Febrero Este mes consta de 28 días y está consagrado a la Purificación de Nuestra Señora.

El toque de Alba por la mañana a las cinco y media.

El toque de Oraciones por la tarde a las seis.

El toque de Animas por la noche a las nueve.

Vela y Alumbrado Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho. Se reserva, con Bendición, por la tarde a las cinco.

El día 4 de Febrero de 1922. — Entrará la Vela y Alumbrado en la Iglesia de Capuñinas. El día 5. — En Madre de Dios. — En Reparadora. Por la mañana a las siete se descubre con Misa

—Región de Mazarrón don Carlos Fernández. —He llegado de Madrid don José Olmos. —De dicho punto ha llegado también el agente de Aduanas don Gerónimo Segura. —De Teberra regresó don José Maestro Zapata. —3 Febrero.

Un buen servicio de la policía

Por los agentes de la policía ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa que había en el camino del Palmar.

Desde hace unos días el comisario señor Cuadrupani tuvo confidencias de que en los alrededores de Murcia se fabricaban monedas de plata de una y dos pesetas.

Inmediatamente se puso en movimiento a los agentes de vigilancia, los cuales, en la fiesta popular de la Candelaria que se verificó en el barrio de Santa Eulalia detuvieron a Pedro Vera Pérez, en el momento en que hacía unas compras en una pañadería de aquel barrio, y había de pagar con moneda falsa.

Interrogado el detenido confesó que las monedas citadas procedían de una fabricación que su tío, Antonio Vera Pérez tenía en una casa del camino del Palmar.

A las doce de la noche y como consecuencia de tal denuncia fué detenido dicho sujeto, verificándose un minucioso registro en su domicilio.

También se practicó un registro en casa de la madre de Antonio Vera, encontrándose varias fichas de las usadas en las partidas de juego de los café, dos trozos de plomo y plátano que sin duda utilizaban los falsificadores para la fabricación, unos moldes de escayola y otros útiles destinados al trabajo que se dedicaban.

Según declaración del sobrino, el día anterior fueron fabricadas unas docientas piezas de plata de una y dos pesetas.

El asunto pasó al Juzgado de instrucción de guardia.

Una excursión

Procedentes de Segovia ha llegado a esta capital, donde permanecerán unos días, una nutrida comisión de alumnos de la Escuela Militar de Segovia, al mando de un coronel y dos capitanes.

Los excursionistas han visitado los sitios más pintorescos de Murcia.

Terminada que sea la visita a esta capital, saldrán con dirección a Cartagena, donde permanecerán también unos días.

Una feliz estancia les deseamos.

CARTAGENA

Reorganización de la Policía Desde la llegada a esta ciudad del nuevo comisario de Policía señor Canals de Nis, se ha notado una gran transformación en la policía.

Los servicios han sido divididos por distritos encargándose de ellos los inspectores del Cuerpo.

Falta estaba haciendo esto pues en verdad la policía cartagenera se había abandonado mucho, acaso por la falta de dirección.

La Cruz Roja La comisión departamental de la Cruz Roja ha adquirido un magnífico carruaje de diez y ocho asientos para el transporte de los enfermos y heridos de la guerra.

Como esta benéfica asociación carece de recursos y su situación económica es bien precaria a causa de los muchos gastos que ocasiona la actual campaña, para la adquisición de este coche ha tenido que hacer un gran sacrificio, librando el Ayuntamiento una importante cantidad que le adeudaba a la referida Institución y cuya suma ha servido de base para la compra del vehículo que muy pronto podremos admitir prestando sus caritativos servicios y guiado por el popular cochero Antonio Moreno (El Bayo) que generosamente se ha ofrecido a ello.

Nuestro aplauso a la Cruz Roja que tantas pruebas viene dando de su amor al Ejército.

Una estatua Ayer quedó instalada en la Muralla del Mar, la estatua de Cristóbal Colón, que desde hace mucho tiempo estaba en la Casa de Misericordia.

Con la instalación de esta estatua se embellece grandemente aquel sitio.

Ecos locales Se encuentra enferma la señora doña Laura Garrido, viuda de Delgado.

—Se encuentra enfermo el ayudante del gobernador militar don Antonio Antai.

—Le han sido administrados los últimos Sacramentos a la señora viuda del notable pintor cartagenero Uvell de Guimbarda.

—Región de Mazarrón don Carlos Fernández. —He llegado de Madrid don José Olmos. —De dicho punto ha llegado también el agente de Aduanas don Gerónimo Segura. —De Teberra regresó don José Maestro Zapata. —3 Febrero.

Un niño atropellado por un automóvil

Cartagena 3, a las 9 n. A las seis y media de la tarde un automóvil, propiedad de don José Jiménez, atropelló en la Alameda de San Antonio, al niño de doce años Bernabé Bueno, ocasionándole erosiones en la cara y el cuello.

Sufriendo conmoción cerebral y en grave estado fué trasladado al hospital de Caridad. —Pelayo.

El Juez de la Catedral

Con asistencia de buen número de abogados y procuradores y personas de Audiencia y juzgado, se ha poseído hoy de su cargo el nuevo Juez de Instrucción del distrito de la Catedral de esta capital don Pablo Manuel Sánchez Silva.

El nuevo Juez ha obsequiado con habanos a todos los señores que han asistido a su toma de posesión.

Nosotros le saludamos deseándole que su paso por Murcia, redunde en bien de la Justicia.

ROBOS

En la comisaría de Policía ha comparecido José Fore Guillén, el cual denuncia, que cincuenta pesetas que su mujer guardaba entre dos colchones de su cama, habían desaparecido del indicado sitio.

El denunciante acusa a su sobrino Rafael Oñate como probable autor del robo, el cual ha desaparecido de su casa.

Mordido por un perro

Joseta Remoro Ortuño, vecina de la Era alta, denuncia que en el día de ayer fué mordido por un perro, propiedad de José Manchón, su hijo Pedro Valdevira, de diez años de edad.

Tanto el niño como el perro han quedado en observación.

Cooperativa cívico-militar DE MURCIA

Por el presente se cita por segunda vez a todos los señores socios-accionistas de esta Sociedad, para que el día cinco del actual, a las once de la mañana, concurran al Instituto Perovincial y Técnico de esta capital, para la celebración de la Junta general extraordinaria acordada, para la aprobación de la reforma de nuestro Reglamento.

Murcia 3 de Febrero de 1922.—El secretario.

Teatro Ortiz

Anoche se llevó a la escena una obra que enoja admirablemente en cierta indole de público por el ambiente en que se desenvuelve.

«El Tercio extranjero», como el título indica, es una obra que entre situaciones cómicas, para no hacer pesado el desarrollo, y escenas dramáticas que no son de gran valor, se pretende demostrar lo que ya nos han dicho los escritores de cómo se forma el legionario, héroe de la campaña actual de Marruecos.

La interpretación fué muy acertada por partes de los elementos de la compañía.

La presentación actual fué muy buena.

Esta noche se pone en escena «La mujer X».

La naranja en el extranjero

Las últimas cotizaciones de la naranja y limones en los mercados extranjeros, han sido las siguientes: LONDRES.—Naranja de sangre.—Cajas de 300 naranjas, de 30 a 32 chelines; de 360, de 24 a 25; de 504, de 20 a 23.

AMBRES.—Naranja de sangre.—Cajas de 300 naranjas, de 65 a 90 francos; de 360, de 64 a 72; de 504, de 60 a 80.

NARANJAS.—Cajas de 300, de 49 a 58; de 360, de 44 a 48; de 504, de 42 a 45.

HAMBURGO.—Naranjas de sangre.—Cajas de 300 naranjas, a de 970 marcos; de 360, a 930; de 504, a 740.

Naranja blanca.—Cajas de 300 naranjas, a 580 marcos; de 360, de 520 a 530; de 504, de 490 a 570.

EL LIBERAL publica varias ediciones diarias: por la mañana y por la tarde, estando en constante comunicación con el público, permitiéndole ofrecer las noticias con toda exactitud y urgencia.

La política ante la guerra

El Gobierno da por terminada la fase aguda de la campaña en Marruecos

EN BREVE SE DARÁ PREFERENCIA A LA ACCIÓN PACÍFICA.—SE HABLA DE LA POSIBILIDAD DE REPATRIAR TROPAS.—LO OCURRIDO EN EL ÚLTIMO CONSEJO DE MINISTROS.—MAURRA, HONTORIA, CIERVA Y CORTINA MARCHARÁN A MÁLAGA PARA CONFERENCIAR CON BERENGUER.

Por telégrafo Nota oficiosa Madrid 3.

El Consejo terminó a las ocho y media. Ha nota oficiosa facilitada a la Prensa dice así: «Habiéndose cumplido casi por completo los anteriores acuerdos del Gobierno relativos a la campaña de Marruecos, el Consejo terminó la deliberación comenzada en la reunión precedente y decidió las instrucciones que se han de comunicar al Alto Comisario, sin perjuicio de obtener informes de este acerca de lo acordado en algunos de sus extremos.

Quedaron aprobados los siguientes expedientes: De Hacienda, uno sobre concesión de un crédito de Guerra y otro sobre exención de subasta.

De Instrucción, uno para la rectificación del valor de las obras ejecutadas en el colegio de sordo-mudos de Santiago hasta 1919.

De Fomento, acordando la revisión del contrato vigente con la compañía Transatlántica y concediendo un crédito para la reparación de los destrozos causados por el temporal en el puerto de Vigo.

De Marina, aprobando los expedientes informados por la Junta de Defensa Nacional sobre variación del tipo de los buques en construcción con las disposiciones de la ley de 11 de Enero del corriente año.

Y de Gracia y Justicia, concediendo varios indultos reglamentarios.

Por telégrafo Lo tratado en el Consejo Madrid 3, a las 8 20 t.

Los informes del Consejo celebrados ayer coincidieron en que Cierva se ha sometido completamente.

Maura leyó una amplia nota recordando el compromiso del Gobierno y haciendo resaltar la responsabilidad de una crisis en estos momentos que habría de ser total.

El Presidente invocó la unión cordial de todos y recordó el plan político-militar, que se aprobó.

Resignado Cierva, aunque con gran disgusto y molestia, se con vino en principio considerar terminada la fase aguda de la campaña, restaurando el poder y prestigio por las armas y acortar los plazos para entrar francamente en el período de implantación de nuestro protectorado, dando preferencia a la acción pacífica.

También se trató del ejército que precisará mantener en África y de la posibilidad de comenzar la repatriación de tropas.

Con objeto de tratar sobre todo esto irán en breve a Málaga Maura, González Hontoria, Cierva y Cortina para tratar con Berenguer y discutir acuerdos.

Ya anoche hizo Cierva, por teléfono algunas preguntas preliminares al Alto Comisario.

El presupuesto El Gobierno desea que el presupuesto se discuta solamente por las diferencias que contenga con el fin de aligerarlo todo lo posible.

El contrabando El Consejo de ministros deliberó acerca del activo contrabando que se realiza, acordando adoptar energéticas medidas para acabar con los focos de contrabandistas.

Manifestaciones de Frenco Franco Rodríguez ha manifestado que está dedicado por completo a la confección del presupuesto de Gracia y Justicia, en el cual procura introducir cuantas economías sea posibles.

Desde luego prescinde absolutamente de hacer ninguna aumento en el personal, conforme se había acordado en Consejo de ministros.

Añadió que ha concedido un mes de licencia al presidente del Tribunal Supremo señor Ciudad Anicón, por motivos de salud.

Se encargará ulteriormente del cargo don Buenaventura Muñoz.

Una nota de la Dirección de los Registros La Dirección de los Registros ha facilitado una nota, considerando injustificada la campaña que han emprendido algunos centros periodísticos de Barcelona con motivo de la publicación del nuevo reglamento del Notariado y especialmente con ocasión de la convocatoria de oposiciones entre notarios.

Dice que no se trata de proveer solamente las Notarías de Reus y Gerona sino también otras de Andalu-

—En el Consejo de anoche—dijo Cierva—hubo absoluta unanimidad de juicios respecto al problema de Marruecos. Puedo asegurarlo así con toda sinceridad. El periodista le preguntó cuándo marcharían los ministros a Málaga para conferenciar con Berenguer. Cierva se mostró extrañado y preguntó si le publicaba algún periódico. Contestado afirmativamente, replicó: —Pues habiéndolo dicho ya un periódico se inútil negarlo. Marcharé lo más pronto posible, aunque me reserve la fecha porque no es conveniente decirlo. El reportero le preguntó si continuará el avance de las tropas y, sobre todo, si se intentará algo en Alhucemas. Cierva contestó: —Hablar de todo eso en el caso presente me parece una orientación equivocada. Yo lo único que digo es que vamos a donde debamos ir y haremos lo que deba hacerse, sin que se altere la unanimidad de criterio del Gobierno. El viaje de los ministros a Málaga Se conoce el programa del viaje de los ministros a Málaga para entrevistarse con Berenguer. Irán Maura, Hontoria, Cierva y Cortina, a quienes acompañarán los jefes de los Estados mayores del Ejército y de la Armada, Aizpuru y Bui gas respectivamente. Marcharán mañana tarde en el expreso de Andalucía. Inmediatamente de llegar a Málaga, se dirigirán a una finca del marqués de Larios situada en el pueblo de Pizarra, donde estará ya el general Berenguer esperando la llegada de los ministros. Conferenciarán desde el medio día del domingo hasta última hora de la tarde. Por la noche regresarán a Madrid al objeto de llegar aquí el lunes por la mañana. Este es el programa acordado hasta ahora, según ha dicho Cortina. Se ha ordenado habilitar una estación telefónica en la finca del marqués de Larios al objeto de que los ministros y Berenguer tengan facilidad de estar en comunicación constante con Madrid. Consejo para el lunes Inmediatamente que regrese aquí, se citará a un Consejo para el lunes por la tarde, al objeto de dar cuenta a los restantes compañeros del resultado de la conferencia celebrada con Berenguer. Este Consejo puede tener gran importancia política.

Ante las elecciones

Por telégrafo Esta vez no habrá delegado Madrid 3.

El subsecretario de Gobernación ha manifestado a los periodistas que el ministro ha dado órdenes a los gobernadores para que no nombren delegados de ninguna clase para intervenir en las próximas elecciones municipales.

Esta medida la ha llevado a efecto el conde de Casola para que no pueda creerse que el Gobierno se propone realizar operaciones de ningún especie sobre ningún candidato.

DE FOMENTO

El seguro agro-pecuario

Por telégrafo Una visita a Madrid Madrid 3.

Una representación del Patronato de la Mutualidad Nacional del Seguro Agro pecuario, presidida por don Alfo Calderón, visitó al ministro de Fomento para solicitar del Gobierno la ayuda económica con el fin de mejorar la indemnización por siniestro del seguro agrícola y a los agricultores durante el pasado año y para la implantación del seguro pecuario que reclaman los ganaderos.

Maestro manifestó que estaba convencido de la brillante labor que realiza dicha institución, la cual ahora al Estado muchos millones.

El ministro acogió con gran simpatía las indicaciones de la comisión y prometió buscar una solución satisfactoria.

NOTIZACION

Madrid 3 — A las 8. — Cierva. — 68% — Hontoria. — 00% — Cortina. — 00% — Maura. — 93% — Berenguer. — 93% — Aizpuru. — 52% — Bui gas. — 29%

CAMBIO

Francia. — 54% — Alemania. — 28% — Suiza. — 3%

En Cuatro Vientos

Por telégrafo. Dos experimentos aviadores sufren un grave accidente. Madrid 3, a las 9 n.

En el aeródromo de Cuatro Vientos realizaban pruebas en un aeroplano sistema Bristol, el teniente de infantería don Francisco Escrivano y el capitán de ingenieros don José Martínez Aragón.

A consecuencia de una ráfaga de viento huracanado que se produjo en el campo de aviación, apenas se había elevado el aparato a unos cuarenta metros, dió una vuelta de campana y cayó de pies a tierra cuando el piloto intentaba hacer un viraje yendo el motor a toda marcha.

El aparato quedó destruido. Rápidamente acudieron a socorrer a los aviadores que permanecían inconscientes entre los restos del aeroplano.

Cuando fueron socorridos se vió que el teniente Escrivano sufría fracturas del tórax e importantes contusiones en todo el cuerpo.

El capitán Martínez Aragón tenía fracturada la clavícula y padecía otras lesiones considerables.

En ferrocarril fueron trasladados los heridos al Hospital militar de Carabanchel, donde los médicos les atienden con solicitud.

Confían poder salvarlos si no sufren graves complicaciones.

Al Hospital acudieron a enterarse del estado de los heridos muchos jefes y oficiales.

El rey se ha interesado vivamente por la suerte de los aviadores.

Estos eran experimentos en el manejo de los aparatos.

El teniente Escrivano ganó hace diez el record de altura, volando hasta 7.800 metros; el capitán Martínez Aragón hace dos años que practicaba como piloto.

De Fomento

Por telégrafo. Firma regia. Madrid 3, a las 9 n.

El rey ha firmado una disposición del ministerio de Fomento haciendo extensivo al pantano de María Cristina, los beneficios del decreto de Marzo de 1917.

También ha firmado otra autorizando al ministro para subsanar las obras del puerto de Mahón.

La jornada de ocho horas

Por telégrafo. Madrid 4, a las 1 m.

El pleno del Instituto de Reformas Sociales ha empezado a discutir la moción de la representación obrera sobre la jornada de ocho horas.

La moción tiende a que la aplicación de dicha jornada se haga más flexible en beneficio de la producción, admitiéndose libremente el pacto entre patronos y obreros respecto a la prolongación de la jornada.

La resolución resultante de los representantes obreros, entre los que figuran Largo Caballero y Llanza.

En la Universidad de Madrid

Una asamblea de estudiantes

Por telégrafo. Lo que piden los escolares. Madrid 3, a las 9 n.

En el paranifo de la Universidad se ha celebrado la anunciada asamblea de estudiantes.

Presidió el acto el rector señor Carretero, ocupando puestos en la presidencia el decano de Ciencias don Octavio Toledo, el director de la Normal señorita Rigós y el presidente de la Asociación de estudiantes de Derecho Genaro Sunyer.

Se pronunciaron varios discursos abogando por la fraternidad de los estudiantes, haciendo resaltar la necesidad de llevar representación al Congreso internacional de estudiantes que se celebrará en Buenos Aires en Septiembre próximo.

El señor Carretero hizo el resumen del acto, prometiendo su apoyo personal y el apoyo de la Universidad.

En este—dijo—debe haber solo estudiantes, desvirtuando las pasiones ajenas.

Seguidamente se organizó una manifestación, en la que tomaron parte los escolares llevando los estandartes de las Facultades.

La manifestación se dirigió al ministerio de Instrucción pública para entregar al señor Sáiz las conclusiones tomadas en la asamblea.

El ministro se hallaba en Palacio despachando con el rey y recibió a la comisión el subsecretario del departamento, al que le entregaron un pliego con los acuerdos.

Las conclusiones aprobadas en la asamblea abarcan los siguientes puntos:

Reclamar la solución del conflicto del Hospital clínico de Salamanca y pedir apoyo material al Estado para que vaya una comisión de escolares al Congreso internacional de Buenos Aires.

El Consejo de Estado

Por telégrafo. Informes sobre créditos. Madrid 4, a las 1 m.

Mañana se reunirá el Consejo de Estado para informar sobre la concesión de varios créditos de Guerra.

La guerra en Marruecos

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Celebración de un zoco

Madrid 3.

Por primera vez, después de la triste fecha del mes de Julio, se ha celebrado el zoco de Tizta.

Durante éste se sometieron setenta familias indígenas, las cuales entregaron otros tantos fusiles.

Entierro de una víctima

En la posición del Gurugú ha sido enterrado el cadáver del desventurado cantinero que fué asesinado por los mercaderes moros.

Reparando desperfectos

Fuerzas de la comandancia de ingenieros reparan activamente los desperfectos causados por los temporales.

Se teme que éstos dificulten el arribo del «Girald», que conduce a Melilla a Berenguer.

Berenguer en Melilla

Melilla.—Procedente de Tetuán llegó Berenguer acompañado del coronel Jordana.

Le recibieron Sanjurjo y Fresno, representaciones oficiales, muchos jefes y gran gentío.

El recibimiento fué muy afectuoso. Inmediatamente se trasladó a la Comandancia, celebrando una detenida conferencia con Sanjurjo, en la que el Alto comisario quedó enterado de la actual situación con toda clase de detalles.

Esta tarde le han visitado muchas personas, felicitándole por el éxito de las operaciones en Beni Aros.

Berenguer se propone permanecer en Melilla toda la semana, siendo posible que vaya después a Madrid para conferenciar con el Gobierno acerca del plan que ha de seguirse en lo futuro.

Con respecto a esto nada puede decirse todavía. Berenguer visitará mañana algunas posiciones.

Homenaje a la duquesa de la Victoria

Se ha verificado el anunciado homenaje que la Junta de arbitrios dedica a la duquesa de la Victoria.

Se descubrió una lámpara con su nombre, colocada en una de las más importantes calles de la ciudad.

Asistieron a la Junta en pleno, comisiones militares y civiles, Cámaras de Comercio y otras entidades.

Los organizadores del homenaje entregaron a la duquesa de la Victoria un artístico pergamino, expresándole el reconocimiento de la ciudad por su generosidad y abnegación al frente de los hospitales y la Cruz R. J.

Juicio contradictorio

Berenguer ha ordenado se abra juicio contradictorio para juzgar los méritos hechos por el capitán de ingenieros don Félix Arenas, durante la retirada de Batel y Monte Arruit.

Ben-Chelal continúa su obra

El caid Ben-Chelal ha regresado de Muley Kerber de recoger a 800 familias de Guelaya.

Volvió a sus poblados entregando bombas y armas.

Con este caid se ha presentado al coronel Riquelme el ober de Muley Kerber con 30 jefes moros.

Estos entregaron el armamento.

La situación de los rebeldes

Se sabe que la situación de los rebeldes enemigos de España es cada vez más crítica, creyéndose que algunas abidas más seguirán pronto la conducta de otras, entregándose.

Parte oficial

El comunicado oficial de hoy dice lo siguiente: El Alto comisario, que ha llegado hoy a Melilla, participa que en aquel territorio, como en Ceuta, Tetuán y Larache, no ocurre novedad.

En el zoco El Harbá fueron recogidos por la policía indígena cuatro fusiles, cuatro carabinas, dos mosquetos mauser y nueve fusiles remington.

Los hijos del caid Chasdia entregaron en la posición de Batel un cierre de cañón de nueve centímetros.

Manifestaciones de Ben-Chelal—La conducta del general Navarro en lo de Monte-Arruit.

Madrid 3, a las 11 n.

«La Correspondencia militar» publica una interesantísima información enviada por un redactor suyo que se halla en Marruecos.

Se refiere la información a lo que ocurrió en la rendición de Monte-Arruit.

Es un relato extensísimo que se desconoce hasta ahora.

Los datos han sido aportados por Ben-Chelal, el jefe rebelde recientemente sometido a España.

En las manifestaciones hechas al redactor de «La Correspondencia militar», el caid justifica la actuación del general Navarro.

Cuenta que cuando éste fué aprehendido con los demás oficiales, el jefe moro les propuso internarlos en la zona francesa.

El general Navarro rechazó dignamente el ofrecimiento, diciéndo que un general español no pasaría la vergüenza de una capitulación por el territorio extranjero.

Añadió el general Navarro que iría con Abd el-Krim a donde le reservara el destino, diciendo que todo antes que aceptar la vergüenza de su huida.

Ben-Chelal ha entregado una carta del general Navarro dirigida a Berenguer.

También ha dado otras cartas de otros prisioneros dirigidas a sus familias.

En ellas dicen que se marchan con Abd-el-Krim, obligado por éste.

¿Se someterá el Raisuni?

La última acción con unos cautivos.

Tetuán.—Un detalle significativo de la marcha de las negociaciones para la sujeción del Raisuni ha sido el rescate del ministro de Justicia del Matzen. El Beni, con la hija de Mohamed Terec, antiguo bajá de Tetuán, una esclavita y otro moro llamado Mujib, comerciante anudado que se hallaba de visita en casa del ministro cuando fueron secuestrados por los bandoleros en la huerta inmediata a Tetuán.

El Raisuni no ha puesto precio por el rescate, entregándolos sin condición.

Cuando los secuestraron los Berberos a la kabila de Beni-Aros. Luego recogió a los cautivos, entregándolos al Raisuni.

Los cautivos dicen que fueron bien tratados.

La presencia de los cautivos en la ciudad produjo una imponente manifestación de simpatía entre el elemento musulmán.

Los moros que habia en el trayecto recorrido, se arrojaban a las plantas del ministro para besarle respetuosamente las vestiduras.

La casa de El Solami, se llenó de amigos y familiares que acudieron a felicitarle por haber recuperado la libertad.

Los cautivos dicen que fueron bien tratados.

Un suboficial ahogado

Cuando iba a incorporarse a la posición Dekarsat, al cruzar el río Uadlan, se cayó del caballo un suboficial de zapadores apellidado Garrido.

Le arrojó la corriente y pereció ahogado.

El teniente coronel Millán Astray

Por telégrafo. Madrid 4, a las 1 m.

El teniente coronel Millán Astray ha visitado hoy a Cierva para hablarle de asuntos relacionados con la recluta de voluntarios para el Tercio extranjero.

Millán Astray está bastante mejorado de las dos heridas de bala que padece.

Ha manifestado que durante la campaña los legionarios han perdido el 83 por 100 de sus fuerzas, las cuales no han reposado un solo momento.

El Consejo superior bancario

Por telégrafo. Madrid 4, a las 1 m.

Estudiando el Estatuto. Sigue funcionando con carácter provisional el Consejo superior bancario.

Lo preside Allendesalazar, nombrado comisario regio de dicho Consejo. Este sigue estudiando el Estatuto que se aplicaría al nuevo organismo.

La Dirección de la Tabacalera

Por telégrafo. [Para un amigo de Cambó. Madrid 4, a las 1 m.

Ha sido nombrado director de la Tabacalera el ingeniero y diputado Cortes Basco, íntimo amigo del señor Cambó.

Ultima hora

Por teléfono. Parte oficial de Guerra. Madrid 4, a las 3 30 m.

El parte oficial facilitado en el ministerio de la Guerra dice: «Comuniqué al Alto comisario que las novedades ocurridas hoy en los territorios de nuestra zona son las siguientes: En la de Melilla se han encontrado cinco nuevos cadáveres en las proximidades de Monte-Arruit.

A pesar del minucioso examen realizado se hizo de todo punto imposible su identificación y se procedió al enterramiento de los mismos.

Ayer mañana nuestras escuadras de aviones bombardearon intensamente las comunicaciones enemigas establecidas en la meseta de Kar-kaba y poblados de Tafersit, Beni Saïd, Bu-Kemana, Dar-Quebdán y Midda.

Los aviones descendieron considerablemente disparando sus ametralladoras contra las concentraciones moras.

El enemigo contestó con fuego de cañón, pero los disparos no lograron alcanzar a ninguno de nuestros aparatos.

En el sector de Tafersit, perturbada de la normalidad en las comunicaciones por las constantes excursiones que realizan partidas de valchecosas para robar los bienes de los indígenas sometidos.

En la agresión que hizo el enemigo al convoy que se dirigía a la posición zoco al Arbas, las fuerzas de dicho convoy sufrieron un muerto que recogieron con el armamento.

La agresión fué rechazada con un elevado espíritu de serenidad, distinguiéndose el soldado asomilero Antonio Palacios.

Este fué herido a cuerpo con uno de los cañones, dándole muerte.

CEMENTOS BELGAS

Los mejores que se conocen.—Los más baratos.—Cemento Portland «LEON».—José Escobar.—Escorial, número 2.—SARAGENA.

SARNA Antisémico Martí

El único que cura sin baño. Véndese en todas las farmacias.

Agricultores

Abonos Orgánicos y Minerales.—TORRES (Marca registrada). Primeras Materias para Abonos. Graduaciones Garantizadas. José Antonio Torres.—Cartagena.

Bergantín, Nariz y Oído

Dr. Angel Remero Klorriaga. ESPECIALISTA. RAYOS X Y REEDUCACION DE OIDO Y DIAPHRANIA. Alfaro, núm. 1 y Platería, núm. 57.

Casa Hispano

Extranjera productora de metales, material minero y carbón, de sea Agente en esta provincia muy bien relacionado. Apartado 753, MADRID.

Se vende

«En redica del Pasati» a pesetas en Librerías.

Estadística Sanitaria

Según datos de la Dirección general de Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población en esta capital y provincia, durante el mes de Julio es el siguiente:

Table with columns: Provincias, Capital, Nacimientos, Defunciones, Matrimonios, Abortos y nacidos muertos, Mortalidad por 1000 habitantes, Mortalidad, Nupcialidad, Mortinatalidad.

FALLECIDOS

Table with columns: Varones, Hombres, Mujeres de un año, De uno a cuatro años, De cinco años en adelante, En Establecimientos bélicos, Por febre tifoidea, Idem tífus exantemático, Idem paludismo, Viruela, Sarampión, Escarlatina, Oculosis (con febril), Difteria y sup., Tétano, Tuberculosis, Cáncer y tumores malignos, Meningitis, Enfermedades orgánicas del corazón, Bronquitis, Neumonía, Diarrea y enteritis (menores de dos años), Cirrosis del hígado, Neofría aguda y mal de Bright, Septicemia puerperal, Otros accidentes puerperales, Debilidad congénita y otros vicios de conformación.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

El mejor alimento para niños, convalecientes y ancianos.

MUESTRAS Y FOLLETOS GRATIS A QUIEN LO SOLICITE DE LA SOCIEDAD NESTLÉ, GRAN VÍA I.A. YETANA, 41, BARCELONA.

Puntos de venta de EL LIBERAL

EN MELILLA: Librería y papelería de Boix hermanos, Alfonso VII, número 28.

EN CEUTA: Centro de suscripciones de José Morellé, Boulevard de España, número 8.

EN ALMERÍA: kiosco madrileño de Juan Rosillo Biza, Plaza del Príncipe.

Recíbenlo o envíenlo a los señores de esta ciudad o en suscripciones.

Advertisement for Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Includes illustration of a woman and child, and text describing its benefits for children's health.

Advertisement for Naviera del Guadalquivir, S. A. SEVILLA. Service for mail and cargo between Spain and the Americas.

Advertisement for Baily-Baillière publications for 1922. Lists various almanacs, agendas, and memoranda with prices.

Advertisement for KERN COMPAS. A pocket watch with a compass, described as a world-famous extra-ordinary precision instrument.

